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ロータリー財団委員会　担当例会呉RC創立記念例会

2019年11月7日（3340例会）（創立69周年）

【プログラム】	 ◇職業奉仕委員会　担当例会
	 　「社会福祉の役割」
	 　会員卓話　佐藤政秀君
【 出 席 率 】 前々回　休会　今回　85.29％（会員73名・欠席10名・免除 5名）
【 来 客 】	 ◇神田　朗・明神　博・堀口勝哉君のご同伴者　菅原汽船株式会社　代表取締役　菅原博文様
【他クラブ出席者】	 ◇	寺坂君（10/2ワールド大阪ロータリーEクラブ）畦君（10/26 北海道 2500ロータリーEクラブ）志々田・大塩・

大之木（精）君（10/26 地区大会）大之木（精）・奥原・神垣・楠・志々田・住田・多賀・山村・長行事・
長尾（正）・中河原・中﨑・中野・福田・堀口・森澤・大塩・天野・西藤・石田・沖田君（10/27 地区大会）山本・
藤井・荒川・畦・道原君（10/30 呉東）寺坂君（10/30 福山ロータリーEクラブ）　　　32名

【 欠 席 者 】	 ◇稲葉・井上・宇都宮（公）・畦・海生（知）・神田（朗）・神田（健）・中野・森澤・檜和田君　　10 名
【出席免除者】	 ◇奥川・尾田・海生（孝）・梶山・武田（信）君　　　5名
【 会 長 報 告 】	 ◇地区大会報告
	 ◇表彰
	 　・40年以上100％出席者　42年　屋敷隆明君
	 　・地区功労賞（ガバナー補佐）　グループ 8　神垣和典君
【 幹 事 報 告 】	 ◇ RI第 2710 地区事務局…手続要覧 2019 年　英語版出版のご案内（回覧）
	 ◇ RI第 2710 地区晝田ガバナー…2019 規定審議会結果について（回覧）
	 ◇ RI第 2710地区2019−20年度ガバナー指名委員会　金子委員長…2022−23年度ガバナー候補者推薦について（回覧）
	 ◇呉南ロータリークラブ…11/10 ㈰ 10：00〜 16：00こもれび広場にて、くれ食の祭典・フード募金の実施（配布）
【委員会報告】	 ◇中﨑　出席・プログラム副委員長…9月暫定出席率報告　93.46％
	 ◇清宗一男　ロータリー財団　副委員長…「米山月間」米山記念奨学会　寄付金のお願い（配布）
	 ◇親睦活動委員会　高橋委員長…　11月21日新会員歓迎会のご案内。18時より勉強会。18時 30分より歓迎会。呉阪急ホテルにて。

【 S . A . A 】	 ニコニコ
	 （10月24日ニコニコ分）
	 ◇大之木精二・大村一郎君…	本日の故武田正視先生追悼例会に当り、先生を偲ぶ言葉を述べる栄誉を

与えて頂いたことに感謝して、こころばかりのものを寄付させて頂きます。
	 ◇天野　成幸君…	先日の中国新聞リーダースクラブに記事を掲載していただきました。ビルックスさ

んが中心となって取り組まれている安芸灘諸島の新たな魅力づくりも少し紹介さ
せていただきました。ありがとうございました。

	 ◇島村　　充君…	10月 24日〜 10月26日　広島福屋八丁堀店にて広島生け花代表作家展にて、広
島支部会員の作品が中国新聞に掲載されました。

	 ◇楠　孝三郎君…	10月13日に行われた、呉RCゴルフコンペで優勝しました。上手にアドバイスして頂
いた森澤さん、パターのラインを教えて頂いた尾川さん、石田さんに感謝、感謝です。

	 （10月31日ニコニコ分）
	 ◇志々田幸治君…	10月25日開催の2710地区ゴルフコンペにて（約150人参加）順位は70位でしたが、

ドラコン賞を（ゴルフをされない方に解説：Tショットでの飛距離）よい記念にな
りました。この勢いで、来年 6月まで会長を頑張りたいです。

	 ◇向井　淳滋君…	10月第 2週にキャッシュレスの視察に上海に行ってきました。無人コンビニやシ
ェア自動車を体験し、中国の IT技術の進化に驚くと共に、カメラによる監視社会
に恐れを感じました。途中、三宅本店さんが出店されているお店に千福をいただ
きに行きました。お世話ありがとうございました。やっぱり紹興酒より日本酒です
ね。

	 ◇島村　　充君…	10月 6日亀山神社さんにて創流120 年記念献茶祭を祭行させていただきました。
呉ロータリー会員諸氏も多く参加下さいました。感謝として。

	 ◎ニコニコ基金累計金額　657,000円

【今後の予定】	 ◇ 11月14日㈭	 12：30〜	 11月第 2例会	 呉阪急ホテル



　思えば今まで呉に住み続けたきっかけは、スモンの患者さんを支えるためでした。概数で２万人の
患者数で、鑑定には 10 年かかりました。広島県にも 60 人ほどのスモン患者がいて、呉にもいます。
事情があって裁判を起こさなかった認定患者については、今も中通病院で私が診ています。
　昭和 63 年に国立呉病院の院長になりますが、その後は水俣病にも関わりました。スモンの経験か
ら弁護士から依頼があり、鹿児島県出水市で水俣病の審査ではねられた人たちをもう１回、診てほし
い、というのです。私は環境省で、熊本県で認定されなかった人の不服審査をする委員もしていたの
で「できない」と言ったのですが、診断書に名前を出さなくてもいいから、と。結果としてそうした
人々は一律で審査に通りました。ただ水俣病の問題は今も決着していません。
　国立呉病院の院長は６年間、務めました。最大の懸案が築 50 年と老朽化した病院の改築です。戦
後すぐ、呉と佐世保と横須賀の海軍病院は米軍が接収し、佐世保と横須賀は今もって接収されたまま
ですが、呉だけが昭和 31 年に返還されたのです。国立病院としての歴史が遅く、建て替えが遅れて
残されていました。国の予算が厳しくなっていた時期でしたが、何とか前に進みました。その間、ス
モンの患者さんの裁判を引き受け、毎月、東京に行っていました。それを利用して、そのたびに厚生
省の国立病院課に足を運んだのが功を奏したのかもしれません。やはり根気ですね。増岡博之先生や
大蔵省にいた呉出身の保田博さんも後押ししてくれたのも大きかったと思います。
　海外にも２回、派遣されました。昭和 56 年には JICAの医療協力チームの団長として、院長時代
には平成２年、外務省に一時出向してアフガニスタン難民帰還援助調査団長としてパキスタンに出張
しました。日本外交の弱さを実感しました。
　そのうち、呉に永住しようと決めたのです。それまでに 20 回ぐらい転居してきましたが、もう呉
なら呉でいいや、と。院長を退官して名誉院長となった平成６年から、長尾病院のお世話になりました。
その年は呉ロータリークラ
ブの会長となり、日本診療
学会情報管理学会の会長と
して県庁所在地以外では初
めて呉市で総会を開催した
ため、両方で大変でした。
　老人保健施設パナケイヤ
の施設長を経て現在は、ほ
うゆう病院の顧問をしてい
ます。また平成 28 年から広
島県の、30 年から広島市の
難病審査会の委員長もして
います。スモンの時代から
難病審査の一番の古株だか
らでしょう。
　今も診療を続けており、
睡眠時間は６時間、昼寝１
時間。土日と水曜は朝ゆっ
くり寝ているため、体は持
っています。胃カメラで腫
瘍がみつかって切除しまし
たが、手術から 15 年がたっ
て、まあまあ元気です。

スモン問題に取り組む大村さんを取り上げた新 聞記事（昭和 54 年２月）
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